# SPELEO-CLUB DU COMMINGES

Résecu

# LAS OLAS

Z



CAMP 1980

- Additif au Rapport 79 -



## AVANT-PROPOS

Commencée en 1978, l'exploration souterraine du Massif du Mont Perdu s'est poursuivie par l'Expédition "Las Olas 79" (voir notre compte-rendu), puis par l'Expéditon "Las Olas 80" dont voici les résultats.

Un certain nombre de données ayant été développées dans le compte-rendu 79, cet "additif 80" ne précise que les élèments nouveaux.

L'Expédition 80 s'est déroulée du 16 au 31 Août avec l'autorisation du Comité Nacional de Espeleologia, de la Federacion Aragonesa de Espeleologia et sous le patronage de la Commission des Grandes Expéditions Spéléologiques Françaises (Fédération Française de Spéléo.)

L'originalité de la campagne 80 aura été la diminution notable des temps de marche nécessaires à l'accès au Réseau. En effet, un camp de base lourd, implanté au terminus de la nouvelle route qui relie le village de Nérin au Collado Inferior de Goriz, nous a permis de rejoindre en 4 heures de marche seulement le bivouac installé sous le porche de l'entrée inférieure du Réseau. De ce bivouac, les exploraions et les prospections en surface sont devenues plus aisées.

Le débit de la cascade du puits d'entrée de la Sima Tantanavé, beaucoup trop important lors de notre camp, a malheureusement rendu impossible la poursuite de son exploration.

L'Expédition 80, si elle n'a pas amené de gain appréciable en profondeur, a cependant permis d'augmenter considérablement notre connaissance de ce réseau exceptionnel dont le développement exploré dépasse actuellement les 4 kilomètres.

Le Massif du Mont-Perdu recèle, nous n'en doutons plus, un système hydrogéologique hors du commun. De nouvelles jonctions sont d'ores et déjà prévisibles, l'espérance calcaire atteint les I200 mètres; le Spéléo-Club du Comminges, attaché à ces montagnes du Haut-Aragon, est décidé à en poursuivre l'exploration.

### L'EXPEDITION 1980

# I- L'ORGANISATION

L'expédition de l'été 79 nous avait montré la nécessité de pouvoir se reposer et manger correctement, compte tenu des efforts demandés par une longue exploration en altitude. D'autre part, l'établissement d'un camp complet et doté d'une infrastructure suffisante (en particulier capable de résister au mauvais temps), nécessitait de nombreux portages, donc diminuait d'autant le temps consacré à l'exploration et à la prospection proprementdites.

Aussi, avions-nous prévu pour cette année de nous organiser autrement. à savoir:

- établir un camp de base, accessible en voiture
- avoir un bivouac sommairement aménagé, établi au perche même, d'entrée du réseau.

D'autre part, l'utilisation cette année, d'une troisième voie d'accès (une piste en mauvais état, hélas) nous permettait d'établir notre c camp de base à 4 h seulement de notre zone d'exploration.

A partir du village d'Escalon, une route goudronnée mène à l'entrée du fameux canon d'Anisclo. De là, part une piste de 15 kms, qui passant près du village de Nerin, mène au col Arenas. C'est un peu au dessus, vers le col inférieur de Goriz, que nous avons établi notre camp de base, à 2 h de route d'Ainsa.

2/ En ce qui concerne le rythme de rotation des équipes, nous avons tenté de conserver le même système qu'en 79.

ler jour: montée au porche l'après-midi et bivouac 2ème jour: pointe dans le réseau; 2ème nuit en bivouac 3ème jour: prospection et redescent au camp de base 4ème jour: repos-reports topos-ravitaillement-etc...

Un avantage: supprimer l'essentiel des portages d'altitude nécessaires à un camp correct.

En fait, à l'usage: les allées et venues entre camp de base et bivouac rallongent le cycle, et le rapport temps d'explo/ temps total passe de 2 jours/3 en 79 à 2 jours/4 en 80.

Aussi envisageons-nous pour l'année prochaine:
-de conserver le camp de base
- de rallonger d'un jour le séjour en altitude

### 3/ Organisation du bivouac:

Dans le porche d'entrée,6 hamacs permettent aux équipes de se relayer sans problème. Un matelas (type Karrimat) dans le hamac, un bon duvet et une couverture de survie coiffant le tout, se sont montrés une solution légère et efficace.

En ce qui concerne le ravitaillement, nous avons, comme l'année précédente, utilisé des rations, une alimentation fraîche nous attendant au camp de base.

### SPELEO-CLUB DU COMMINGES

29 Avenue de Boulogne 31800 SAINT-GAUDENS

Fondé en 1966.

Membre : de la Fédération Française de Spéléologie.

du Comité Départemental de Spéléologie de la Hte.Garonne.

de la Société de Secours en Spéléologie de la Hte. Garonne.

## Nous adressons tous nos remerciements:

- à la Fédéracion Espanola de Montanismo (Comité Nacional de Espeleologia)
- à la Fédéracion Aragonesa de Espeleologia.
- à la Commission des Grandes Expéditions Spéléologiques Françaises.
- à la Direction Départementale de læ Jeunesse, des Sports et des Loisirs de la Haute-Garonne.
- à la Municipalité de Saint-Gaudens.

qui, par leurs autorisations, leurs patronages ou leurs subventions, ont permis la réalisation de cette Expédition.